

RESUMENES DE TESIS DE POSTGRADO

Surgimiento y evolución de clusters de empresas de base tecnológica en regiones de bajo desarrollo tecnológico : una mirada al caso de Cuatro Ríos Tecnologías, Cuenca, Ecuador

*Daniel Osvaldo Cuesta Delgado*⁶

Director: Juan Federico

Esta tesis estudia el desarrollo de un polo tecnológico en una región de bajo desarrollo tecnológico. El caso del Cluster de Software del Azuay “Cuatro Ríos” de Cuenca. En concreto se investiga cómo ha sido el proceso de surgimiento y desarrollo inicial del mismo desde una perspectiva del cluster como un sistema adaptable complejo. El análisis se desarrolla usando diferentes métodos como entrevistas, encuestas y análisis de redes. Los principales resultados de este trabajo muestran que el mismo pasó por cuatro etapas, donde las capacidades de absorción de las empresas muestran una relación positiva y mutuamente beneficiosa con las capacidades de conectividad. Asimismo, se destaca la importancia de un conjunto de clusterpreneurs que le dieron vida y forma al mismo en sus inicios. Finalmente, se observa la relevancia del cluster hoy como catalizador y conector en un tejido productivo cada vez más denso aunque con desafíos de cara al futuro.

Maestría en Gestión de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación
Universidad Nacional de General Sarmiento, Argentina.

Tesis defendida en noviembre de 2014

⁶ Correo Electrónico: daniel.cuesta@estratego.com.ec